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Deutsch-Französischer Partnerschaftsverein 

Landkreis Rotenburg (Wümme) – Pays Foyen e.V. 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 23. April 2024 

im Auditorium der Volkshochschule (VHS) Rotenburg 

 

Anwesend:        26 Personen 
 
Beginn: 19.30                       Ende: 21.15                     Protokoll: Kirsten Holsten 
 
 
1. Begrüßung der Vereinsmitglieder durch Anne Friberg 

Einzeln werden begrüßt:  
Andrea Bentlin / BBS Rotenburg 
Sabine Ulrich / Rotenburger Werke 
Gerd Hachmöller / Landkreis Rotenburg Wümme 
sowie die neuen Mitglieder 
Gabriela Zöscher und Hansjörg Eggers (in Abwesenheit) 
 
Nicht anwesend sind die Beisitzerinnen im Vorstand:  
Rosemarie Kowalczyk - urlaubsbedingt  
Heike Treu – krankheitsbedingt 
Beide lassen herzlich grüßen. 
 
2. Beschlussfähigkeit  

Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. 
 
3. Genehmigung der Tagesordnung                                                                                                                

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
4. Genehmigung des Protokolls vom 13. März 2023                                                              

Das Protokoll wird - bei einer Enthaltung - einstimmig genehmigt. 
 

5. Gedenkminute 

für die Verstorbenen Barbara Gräfin von Bothmer und  
Hélène Favier (Lehrerin in Frankreich).  
Barbara und Hans-Cord von Bothmer haben sich von Beginn an sehr für die Partnerschaft 
eingesetzt, berichtet Heinz. 
 
6. Kassenbericht 

Heinz Cordes betont die gute wirtschaftliche Lage unseres Vereins. Der Kassenbestand laut 
Kassenbericht vom 2.2.2024 beträgt 10.972,63 €. Der Bericht liegt zur Ansicht aus.  
Heinz erklärt auf Nachfrage, dass sich der Kassenbestand aus den Beiträgen und einigen 
kleinen Spenden zusammensetzt.  
Der Verein hat 82 Mitglieder. 
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7. Entlastung des Kassenwarts    
Die heute nicht anwesenden Kassenprüfer Jan Kowalczyk und Michael Nadolny 
bescheinigen dem Kassenwart in Form einer schriftlichen Erklärung eine ordnungsgemäße 
Buchführung und erklären sich außerdem auch schriftlich für die nächste Kassenprüfung 
bereit. Klaus Witte bedankt sich für die gute Arbeit des Kassenwarts und beantragt dessen 
Entlastung. Der Antrag auf Entlastung wird einstimmig genehmigt. 

 

8. Berichte des Vorstands  

8a. Rückblick 2023 

Kirsten Holsten berichtet über folgende gemeinsame Veranstaltungen: 
9.1.2023: Galette des Rois im Auditorium der VHS Rotenburg 
13.3.2023: Mitgliederversammlung bei Cordes Holzbau in Waffensen mit turnusmäßiger 
Durchführung der Wahlen 
11./12.6.2023: Stand des Partnerschaftsvereins beim HEIMATGENUSS in Rotenburg als 
Möglichkeit unseren Verein vorzustellen. Zwei extra angereiste französische Winzer haben 
dort verschiedene Weine aus der Partnerschaftsregion zur Verkostung angeboten. 
Gleichzeitig wurden Kontakte zu den Unterstedter Winzern und zu Carsten Kaßburg vom 
WeinAtelier13 aus Ahausen geknüpft. Zwei der französischen Weine sind dort inzwischen im 
Angebot. 
 
Marie-Claude Döring berichtet über die Weinprobe vom 18.03.2023, bei der ebenfalls vor Ort 
anwesende französische Winzer zahlreiche Weine vorstellten. Es wurde eine große 
Sammelbestellung ausgelöst. 
Weiterhin berichtet Marie-Claude von dem Jubiläum „50 Jahre Partnerschaft zwischen 
Sottrum und Sauveterre de Guyenne“. Sie war gemeinsam mit Angelika Hirsch vor Ort, 
um im Namen unseres Vereins persönlich zu gratulieren. Ein ausführlicher Bericht findet sich 
auf der Homepage des Vereins (www.dfp-rotenburg.de). 
Überlegt wird, zukünftig auch gemeinsame Projekte der beiden Partnerschaftsvereine zu 
initiieren. 
 
Anne Friberg verliest einen von Rosemarie Kowalczyk verfassten Bericht über die von ihr 
mitorganisierten Aktivitäten: 
Treffen der Boule-Spieler am Boulodrome an der Stadtkirche Rotenburg: 
jeweils Mittwochs ab 15:00 Uhr bei passendem Wetter.  
Neue Mitspieler sind immer willkommen! 
(Organisation: Rosemarie und Jan Kowalczyk) 
Stammtisch im Rudolf-Schäfer-Haus, Große Straße 15 in Rotenburg: 
an jedem 2. Mittwoch des Monats ab 19:00 Uhr.  
(Organisation: Marie-Claude und Rosemarie) 
 
Anne berichtet über die Absage der im April 2023 geplanten Delegationsreise aus bekannten 
Gründen und teilt mit, dass sich inzwischen ein neuer Vorstand, nun bestehend aus 
Vorstand und zusätzlichem Beirat, gebildet hat. 
Vorstandsmitglieder sind:  
Vorsitzender:        Wilfried Franc de Ferrière 
Stellvertretende Vorsitzende:     Gabriele Castanet 
Kassenwart:       Jean-Claude Allain 
Stellvertretende Kassenwartin:  Maité Allain 
Sekretärin:        Catherine Driot 
Stellvertretender Sekretär:     Pierre Schwob 
Die Mitglieder scheinen sehr motiviert zu sein – Wir sind auf einem guten Weg! 
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8b. Ausblick 2024 

Susanne Rohde/Ratsgymnasium berichtet, dass der seit 1970 gegenseitig stattfindende 
Schüleraustausch nach längerer Pause nun wieder durchgeführt wird.  
Sie beklagt aber, dass es in der Region zu wenige Deutschlehrkräfte gibt und dass teilweise 
auch die Akzeptanz fehlt. Diese und andere Schwierigkeiten erschweren die Organisation 
des Austausches auf französischer Seite. 
Sie betont das große Interesse am Austausch auf Rotenburger Seite und hofft auf eine 
positive Entwicklung. 
 

Andrea Bentlin/BBS Rotenburg berichtet von den Aktivitäten der BBS als Europaschule.  
Dort findet der Austausch nicht zwischen Schülern, sondern zwischen Auszubildenden in 
Form von Praktika statt. Sechs Länder, u.a. auch Frankreich, sind daran beteiligt.  
Anne bietet unsere Hilfe für zukünftige Aktionen an. 
 

Sabine Ulrich/Rotenburger Werke berichtet von den gegenseitigen Besuchen zwischen 
Bewohnern und Verantwortlichen der Rotenburger Werke und der Stiftung John Bost. Sie 
erzählt von den immer sehr positiven Begegnungen, die alle Beteiligten als bereichernd 
empfinden. Aufgrund des großen gegenseitigen Interesses an einer weiteren 
Zusammenarbeit wird gerade an einem Vertrag zur Gründung einer offiziellen Partnerschaft 
gearbeitet. Frau Ulrich dankt Anne und Marie-Claude für deren Begleitung und 
Unterstützung. Anne bietet gerne auch zukünftige Hilfe an.  
 

Anne teilt mit, dass - wie jedes Jahr - gegenseitig Weihnachtspost ausgetauscht wurde,  
in Frankreich traditionell erst im Januar. Die zahlreich erhaltenen Karten liegen zur Ansicht 
aus.  
Weiterhin erzählt sie, dass die Galette des Rois in diesem Jahr am 8.Januar wieder in der 
VHS Rotenburg stattgefunden hat.  
 
Marie Claude gibt bekannt, dass der Verein am 1.6. und 2.6.2024 wieder mit einem Stand 
beim HEIMATGENUSS vertreten sein wird. Deshalb werden erneut französische Winzer 
anreisen und verschiedene Weine aus der Partnerschaftsregion zur Verkostung anbieten.  
Marie-Claude betont ausdrücklich, dass wir als Verein nur Vermittler sind.  
Alle anfallenden Kosten werden von den Winzern getragen.  
Am Vorabend (31.05.) wird eine Weinprobe im Heimathaus organisiert. Heinz erklärt den 
Ablauf wie folgt: es können wieder Weine probiert und in Form einer Sammelbestellung 
geordert werden. Diese werden dann nach Waffensen geliefert und können dort nach 
Rücksprache abgeholt werden.  
 
Heinz weist darauf hin, wie wichtig es ist, die kleinen Winzer in unserer Partnerschaftsregion 
zu unterstützen. Anne ermuntert ebenfalls dazu, diese Weine zu bestellen, weil es etwas 
Besonderes ist, Weine nicht im Supermarkt zu kaufen, sondern direkt von den befreundeten 
Winzern zu beziehen. Die Einladung zur Weinprobe folgt demnächst. 
Für den Standdienst wird noch Hilfe benötigt. Wir haben immer viel Spaß dabei und 
freuen uns über jede helfende Hand! 
 
Kirsten teilt mit, dass Anne eine Anfrage vom Stadtkantor Simon Schumacher bekommen 
hat, ob wir uns als Verein bei einem geplanten Konzert in der Stadtkirche einbringen 
möchten. Demnächst wird also - gemeinsam mit dem Stadtkantor - überlegt, in welcher Form 
dies erfolgen kann. Das Konzert findet am 15.9.2024 um 17:00 Uhr in der Stadtkirche statt.  
Es wird ein chor-sinfonisches Konzert mit fast einhundert Musizierenden sein, bestehend aus 
der Stadtkantorei und dem Orchester Sinfionetta Lübeck.  
Aufgeführt wird „Sinfonie auf dem Lande“ von César Franck. Weitere Einzelheiten folgen. 



 Seite 4 von 4   

 
Anne gibt bekannt, dass die nächste Delegationsreise in der Zeit vom 25. bis 29. Oktober 
2024 stattfinden wird. Der Landrat Marco Prietz wird mit Vertretern aus Kreistag und 
Verwaltung teilnehmen, um die Region und die französischen Freunde kennen zu lernen.  
Interessierte Vereinsmitglieder können ebenfalls teilnehmen und sich diesbezüglich 
bei Anne und Marie-Claude melden. 
 
Gerd Hachmöller / Landkreis teilt mit, dass sich Herr Prietz schon sehr auf die 
Delegationsreise freut.  
Ab Sommer 2024 wird es einen neuen Ansprechpartner des Landkreises für uns geben.  
Die Zuständigkeit für die Partnerschaften wird ab dann direkt im Büro des Landrats 
verantwortet und ist somit Chefsache. 
 
9. Entlastung des Vorstandes 

Auf Antrag von Klaus Witte wird der Vorstand einstimmig entlastet 
 
10. Verschiedenes 

Anne spricht Herrn Burgwald / VHS einen Dank aus für die immer sehr unkomplizierte 
Überlassung des stark nachgefragten Auditoriums. 
Außerdem bittet sie um Anregungen für gemeinsame Aktivitäten, gerne auch in Kooperation 
mit der VHS, wie z.B. ein gemeinsamer Kochabend o.a. 
Vorschläge werden sehr gerne entgegen genommen. 
 
Klaus Witte bedankt sich im Namen aller ausdrücklich und herzlich für die stets reibungslose 
Arbeit des Vorstandes. 
 
Adolf Wilshusen bedankt sich ebenfalls dafür und überreicht ein Geschenk und Blumen 
an die Damen im Vorstand.  
 
Anne bedankt sich bei Gerhard Gollon für die Pflege der Homepage, Betreuung der Technik 
und die Erstellung und Präsentation der Fotos. 
Ein blau-weiß-roter Blumenstrauß und Rotwein aus der Partnerschaftsregion werden als 
Dank überreicht. 
 
Anne schließt die Sitzung um 21.15 h. 
 
 

Rotenburg, 23.04.2024 

 

Kirsten Holsten 


